

Avis de l'administration

Les abonnements partent du 1er ou du 15 de chaque mois. Les remises d'argent doivent être faites en mandats-poste, mandats d'express ou chèques à l'ordre de T. Berthiaume & Fils, Boîte postale 758, Montréal.

Les manuscrits non insérés ne sont pas rendus.

Le Monde Illustré

Album Universel

Publié toutes les semaines à Montréal

par

T. BERTHIAUME & FILS, Editeurs - Propriétaires

1961, RUE STE-CATHERINE

Telephone, EST 2840

Coin de la rue St-Urbain

Prix de la revue

Par abonnements: \$2.50 par année, \$1.25 pour 6 mois, franc de port pour tout le Canada, les Etats-Unis, l'Alaska, Cuba, le Mexique, les Iles Hawaï et les Iles Philippines.

Au numéro: 5 cents.

Pour les autres pays de l'Union Postale: Abonnements: \$3.50 par année, ou 18 francs.

Quelques mots à propos de notre revue et des sujets qu'elle traite

Référendum permanent

Dans le but de perfectionner sans cesse notre revue, nous prions nos lecteurs de nous accorder leur collaboration constante, en répondant, chaque fois qu'ils nous écriront, aux questions suivantes, ou à l'une d'elles:

- A — Que manque-t-il au journal?
- B — Qu'est-ce qui vous plaît le mieux?
- C — Quel sujet voulez-vous qu'on traite?
- D — A notre place, que feriez-vous?

En ce temps d'entente cordiale, de rapprochement anglo-français, nous avons pensé qu'il serait agréable à nos lecteurs d'avoir en mains une documentation artistique portant sur les fêtes qui ont marqué la visite du prince Louis de Battenberg à Montréal. La métropole canadienne a reçu le prince avec l'éclat dû à son rang, et la population canadienne-française a pris une large part à ces manifestations. On estime en effet à 7,000 le nombre de nos concitoyens qui sont allés saluer le prince au "garden party" donné sur la montagne en son honneur. Nos pages de centre contiennent une vue panoramique d'un grand effet de cette populaire réception, ainsi que plusieurs photographies bien "vivantes", relatant les principaux incidents de la visite royale à Montréal.

Nulle part peut-être plus qu'à Woonsocket, R. I., l'élément canadien-français a pris plus fortement racine dans le sol de la grande république anglo-saxonne. La langue française est en effet aujourd'hui la langue de près de la moitié de la population, et Woonsocket a mérité le porter le nom de Petit Canada. C'est donc avec le plus grand intérêt que nos lecteurs liront dans ce numéro l'aperçu historique de cette jolie ville, devenue l'un des centres les plus importants de l'Etat du Rhode Island, et une seconde patrie pour un si grand nombre de nos compatriotes.

L'amélioration du service de protection à apporter à la navigation du Saint-Laurent est à l'ordre du jour. Outre la construction de phares perfectionnés et l'installation de bouées lumineuses, l'adoption du système de signaux sous-marins constitue un progrès considérable qu'il convient de signaler. Comme nos lecteurs pourront s'en convaincre à la lecture de l'étude documentée que nous consacrons à ce sujet cette semaine, ce système possède des avantages inappréciables et est appelé à rendre les plus grands services à la navigation intérieure au Canada.

Aimez-vous à rire? Voulez-vous reposer votre esprit des choses sérieuses qui le préoccupent sans relâche? ouvrez l'Album Universel à la page 599, et vous y trouverez une foule d'anecdotes, de réponses, d'historiettes, toutes marquées au coin du sel gaulois le plus pur. L'oncle à héritage, histoire vécue souvent, en huit tableaux, excitera sûrement votre hilarité, pour peu que vous vous donniez la peine d'examiner attentivement la physionomie du neveu, qui compte sur la mort prochaine de son oncle pour hériter du magot.

Le dressage d'un cheval de course comporte une quantité d'opérations délicates, comme le montrent les photographies qui ornent l'une de nos pages intérieures, où il est traité de cet intéressant sujet. Pour que le cheval soit bien la "conquête" de l'homme, il faut y mettre à la fois de la science, de la dextérité et de la patience. Mais ce que le "maître" est dédommagé de ses peines quand sa victoire est complète! Qu'on en juge.

Souffrez-vous des yeux, déplorez-vous ces affreux gonflements des paupières, ces beaux visages qui enlaidissent les plus beaux visages? vous trouverez dans une de nos pages de la fin, une étude qui vous sera utile. La façon de constituer aux cils la longueur, le lustre et l'épaisseur qui en font l'attrait vous sera également indiquée d'une façon claire et précise par une de nos collaboratrices qui s'y connaît.

"Elégante", tel est le titre d'une ravissante pièce inédite pour piano, composée par un musicien de renom aimé du public, M. Roméo Poisson. Pour laisser à nos nombreux lecteurs, amis de la bonne musique, toute la saveur de la valse "Elégante", que leur a gracieusement dédiée l'auteur, nous nous abstenons d'en faire l'éloge, tout en nous faisant un devoir de remercier ici, au nom de l'Album Universel et de ses milliers d'abonnés, M. Roméo Poisson pour l'envoi d'une composition musicale qui fera, nous n'en doutons pas, les délices d'un grand nombre.

De plus en plus drôle, mes amis, "Dans quatre bêtes, combien de queues" — vrai conte irlandais. — Vous retrouverez notre singe de la semaine dernière. Il est fourré partout, cet animal-là. Aussi lui est-il arrivé une aventure terrible, qui fait frémir même les lions, mais qui vous fera rire, à n'en plus finir. Et la perruche, donc, miss "Polly"? Et la chatte tricolore, "Pussie"? Et Mademoiselle "Mouse" dans son costume joli de velours gris? Et ceci et cela? Enfin, un tas de choses et de bêtes toutes plus rusées les unes que les autres, avec, par-dessus le marché un chien philosophe.

Note aux abonnés

Nos abonnés sont priés de prendre note que nous n'envoyons pas de reçu quand ils nous envoient le montant de leur abonnement.

Ce paiement est constaté par l'avis d'expiration qui se trouve imprimé sur la bande de leur journal, à côté de leurs nom et adresse.

Le lawn tennis est en grand honneur chez les Anglais; par contre, il est bien peu connu chez les Canadiens-français, qui devraient apprendre à le jouer, parce qu'il est l'une des plus intéressantes parmi les innombrables créations sportives en vogue aujourd'hui. Les règles du jeu en sont fort simples. Nous avons tenu à les recueillir à l'intention de nos lecteurs, et nous les leur présentons aujourd'hui dans une page finement illustrée d'après photographies, qu'ils trouveront à l'intérieur du présent numéro.

Camper en pleine forêt est encore l'un des sports les plus recherchés qui soient. Mais il y a camper et camper. Nul ne connaît le plaisir de vivre de la vie libre s'il n'a pas déjà vécu sous la tente, dans la solitude des grands bois, et si vous êtes du nombre de ces infortunés, lisez la page intéressante et amusante que nous donnons sur le "camping" aujourd'hui, et vous serez convaincu.

La douane de Montréal est un peu l'un des plus gros canaux qui alimentent le trésor public. Des millions y sont récoltés tous les ans, et la perception de ces droits considérables imposés sur les marchandises qui entrent au Canada, constitue l'un des services les plus importants de l'administration du pays. Il importe donc de connaître où et comment sont logés les bureaux de la douane à Montréal, renseignements que le lecteur trouvera dans une page intérieure, et illustrée de photographies prises spécialement pour l'Album.

Le succès remporté cette année par la jeune société de bienfaisance des employés de tramways, lors du récent pique-nique annuel au Parc Riverside, a été un véritable événement. La nouvelle société a conquis à sa cause toute la population de Montréal, qui ne lui ménage plus ses encouragements, et l'Album se fait aujourd'hui l'écho des appréciations flatteuses de la foule, qui a visité à cette occasion le Parc Riverside.

Après Valleyfield, Boucherville, Château-guay nous a donné une fête de nuit, cette année. Elle a été couronnée du plus éclatant succès. A lire dans une page intérieure le compte-rendu, que nous avons illustré de quelques rares photographies, qui donnent une idée des décorations.

Déjà les fraîches toilettes de l'été doivent faire place aux atours moins légers de la saison froide. Dans notre page de mode de ce jour, nos lectrices trouveront, avec de précieux aperçus sur les nouveautés automnales, quelques très jolis costumes confectionnés dans le dernier goût et parfaitement inédits. Elles pourront avec profit s'en inspirer pour leurs toilettes d'automne. Ces costumes présentent à un haut degré les qualités d'élégance, de simplicité et de nouveauté.

Les vacances sont finies. De tous côtés l'on ne voit que bruyants écoliers, mignonnes écolières, qui, les bras chargés de tout l'attirail de l'étude, se dirigent vers les diverses écoles. Tout ce qui touche à l'éducation de la jeunesse ne saurait être jugé sans importance, puisque c'est de cette question que dépend l'avenir des sociétés. L'article que nous publions dans l'une de nos pages, aujourd'hui, sur ce sujet, sera donc lu avec grand intérêt par tout le monde, et surtout par les mères de familles, pour qui il a été spécialement écrit. Notre collaboratrice répond aussi à ses correspondants dans cette même page qui leur est réservée.

Toujours en avant!

Notre fronstipice aujourd'hui donne une idée générale des améliorations constantes que nous apportons à la partie décorative de notre revue.

Le sujet, d'une facture hardie, combine toutes les couleurs, toutes les nuances de l'arc-en-ciel.

Et ce résultat est obtenu grâce à la merveilleuse découverte du procédé des trois couleurs primaires: le jaune, le rouge, le bleu.

L'Album Universel est le seul journal au Canada qui ait osé jusqu'ici faire une expérience si coûteuse, si artistique, si compliquée.

Dans cette voie difficile il y a eu forcément des hésitations, des tâtonnements.

Ces hésitations, ces tâtonnements sont maintenant choses du passé. Nous sommes sûrs et maitres de nous, et, cela si bien, que déjà nous viennent de partout, voire même des Etats-Unis, des félicitations, des encouragements et d'importantes commandes.

Nos abonnés et nos lecteurs du Canada nous disent aussi combien notre journal leur plaît.

Qu'ils répètent à leurs amis les efforts que nous faisons, qu'ils leur disent le prix minime de l'abonnement et les grands avantages qu'ils pourront retirer de notre journal, pour eux, pour leur famille, pour tout le public.

Ce qu'ils feront en ce sens sera pour tous précieux et utile, car plus nous aurons de lecteurs plus il nous sera possible d'augmenter la valeur et la richesse de la revue.

La saison de pêche à la truite tire à sa fin, et c'est à peine si les canicules sont terminées. Donc, pas de temps à perdre, et en route pour les lacs. Mais auparavant il fera bon de compléter son équipement et de consulter les règlements de pêche concernant la province. Cela évite des désagréments à l'occasion. Nos lecteurs amateurs de pêche et de poissons trouveront tous ces renseignements indispensables dans une page, où notre collaborateur a tenu à présenter des "arguments" nature.

Rien ne sert de courir: il faut partir à point. Ce proverbe peut s'appliquer d'une manière toute particulière à l'étude de la musique; car à quoi servirait de vouloir être compositeur si l'on ignore et les notes et les altérations, dièses, bémols, bécarres, dont ces notes sont susceptibles. Qu'on lise donc notre causerie sur ces points importants, si l'on tient à connaître exactement quelques-uns des principes indispensables à tout être qui tient à coeur de passer pour un musicien sérieux.